#### **BURKINA FASO**

# MINISTERE DE LA PROMOTION DE LA FEMME

Unité - Progrès - Justice





MOT INTRODUCTIF DE MADAME LA MINISTRE DE LA PROMOTION DE LA FEMME A L'OCCASION DE L'OUVERTURE DE LA CONFERENCE TECHNIQUE PRE-FORUM NATIONAL DES FEMMES 2012

OUAGADOUGOU, 13 SEPTEMBRE 2012

### Mesdames, Messieurs,

C'est un grand honneur pour moi de prendre la parole devant vous ce matin, à l'occasion de cette séance d'ouverture de la conférence technique préforum national des femmes 2012.

Je voudrais en tout premier lieu saluer la présence effective de toutes et de tous à cette importante rencontre d'échanges et de partage d'expériences sur la situation des femmes de notre pays.

Je voudrais également remercier tous les acteurs du développement national qui ne cessent de montrer leur grande disponibilité à accompagner mon département dans l'accomplissement effectif de ses nobles et délicates missions, depuis sa création en juin 1997.

Mesdames, Messieurs,

A l'instar de tous les pays du monde, le Burkina Faso, convaincu de l'impact négatif des inégalités entre les hommes et les femmes sur le processus de développement a entrepris de nombreuses initiatives en faveur de l'élimination de ces inégalités qui hypothèquent ses efforts en matière de développement et de réduction de la pauvreté.

Ainsi, l'Etat burkinabé a mis en place un ministère de la promotion de la femme dont le rôle principal est de promouvoir, défendre et protéger les droits des femmes dans tous les domaines et tous les secteurs du développement.

Après plusieurs années consacrées à des actions visant l'amélioration du statut social des femmes et de leurs conditions de vie, l'action gouvernementale porte maintenant sur l'éradication des inégalités entre les sexes ainsi que de leurs causes.

En effet, aux termes du décret portant attributions des membres du Gouvernement de 2007, le Ministère de la Promotion de la Femme a reçu pour mission : « l'élaboration et le suivi de la mise en œuvre de la

Politique Nationale Genre (PNG) en relation avec les autres départements ministériels ». Cette Politique Nationale Genre, adoptée en juillet 2009, traduit l'engagement et la volonté du Gouvernement du Burkina Faso d'appliquer désormais l'approche genre dans ses politiques globales et sectorielles de développement.

## Mesdames, Messieurs,

Depuis son adoption, la Politique nationale Genre constitue le cadre national de référence et d'orientation pour tous les acteurs intervenant en faveur de l'égalité et de l'équité entre hommes et femmes au Burkina Faso. Du reste, cette préoccupation du Gouvernement a été mise en exergue dans la Stratégie de Croissance Accélérée et de Développement Durable (SCADD) 2011-2015 qui constitue le référentiel national en matière de développement. Ainsi, la prise en compte du genre est l'une des priorités transversales de la SCADD et la réalisation des actions envisagées constitue une condition de réussite de la SCADD.

En considérant le caractère transversal de cette question, les défis majeurs pour la réussite de sa mise en œuvre sont, entre autres, l'intégration effective du genre dans toutes les politiques et programmes sectoriels de développement, et une pleine participation des collectivités locales et l'intégration du genre et des femmes dans la planification du développement local.

Pour y parvenir, un dispositif opérationnel a été mis en place dans le cadre de la mise en œuvre de la PNG, au niveau national, sectoriel et local, avec pour principale mission de veiller à l'intégration effective du genre dans les politiques, programmes et projets depuis leur élaboration au niveau central jusqu'à leur mise en œuvre sur le terrain.

### Mesdames, Messieurs,

La tenue de la présente édition du Forum National des Femmes avec le Chef de l'Etat constitue un moment privilégié pour faire le point sur la prise en compte des femmes et du genre dans l'opérationnalisation de cette politique et de la SCADD par les tous les acteurs du développement. Le thème retenu pour cette troisième édition est la : « Prise en compte des femmes dans la mise en œuvre de la Stratégie de Croissance accélérée et de Développement durable ».

A travers ce thème, le Gouvernement entend mener une réflexion prospective sur les actions idoines à entreprendre au sein de chaque département ministériel et institution publique, ainsi que par les organisations de la société civile et les collectivités locales pour contribuer à la réduction effective des inégalités entre les hommes et les femmes d'ici à 2015.

Pour ce faire, le forum national des femmes 2012 vise les objectifs suivants :

- présenter le bilan de la mise en œuvre des recommandations du Forum National de 2010 dont le thème était : « La contribution de la femme à l'édification du Burkina Faso de l'indépendance à nos jours : bilan et nouveaux défis » ;
- faire l'état des lieux des besoins et préoccupations majeures des femmes en matière de développement ;
- favoriser une meilleure appropriation de la SCADD par les organisations féminines de toutes les régions du Burkina Faso ;
- identifier les insuffisances sur la prise en compte du genre et des femmes au niveau de la SCADD et dans les politiques sectorielles ;
- identifier les actions fortes susceptibles d'améliorer l'implication des femmes et les retombées positives de la SCADD sur leurs conditions de vie;
- s'accorder sur un dispositif de suivi de l'impact de la mise en œuvre de la SCADD sur la vie des femmes et des filles burkinabés.

#### Mesdames, Messieurs,

La présente conférence technique qui s'ouvre ce matin constitue une réelle opportunité pour atteindre ces objectifs. Elle est l'occasion offerte à chaque acteur de poser un regard rétrospectif sur ses efforts en faveur des femmes et de formuler les perspectives en vue d'améliorer les actions entreprises. C'est pourquoi, l'implication de toutes les parties prenantes a été pour moi un principal cheval de bataille pour réussir le forum national des femmes 2012.

Pour terminer mon propos, je réitère mes remerciements à l'ensemble des acteurs et partenaires qui œuvrent quotidiennement pour la promotion du genre en vue d'un développement inclusif, participatif et équitable des hommes et des femmes de notre pays.

Tout en souhaitant plein succès à nos travaux, je déclare ouverte la conférence technique pré-forum national des femmes avec Son Excellence Monsieur le Président du Faso.

#### Je vous remercie